

Madrid, un mes. . . . . 4'50  
 Provincias, trimestre. . . . 6'00  
 Extranjero y Ultramar, año. 60'00

Número suelto, del día, 5 céntimos.  
 Idem atrasado, 50 ídem.

En Madrid, en la Administracion, calle de la Biblioteca, número 7, entresuelo izquierda, dirigiéndose al Administrador, D. Juan García de la Pedrosa.

Los precios de la suscripcion aumentan una peseta por trimestre girando á cargo de los suscritores.

### El matrimonio civil.

Las últimas noticias que han circulado en la prensa sobre este importante punto, parecen indicar que la curia romana no presta su consentimiento á la fórmula de matrimonio civil concebido por el gobierno, deduciéndose de ello que el proyecto sufrirá grandes contrariedades, si no es que fracasa por el veto de la autoridad pontificia. Ante semejante obstáculo no podemos hacer otra cosa que exponer nuestra sorpresa, fundada en razones que habrán ocurrido sin duda, antes que á nosotros, á nuestros lectores.

La ley moral y religiosa es por naturaleza universal y debe afectar sin diferencia á todos los pueblos y naciones que les están sujetos. Este principio es elemental y no creemos haya quien se atreva á contradecirlo.

Ahora bien; el matrimonio civil se halla establecido en condiciones más radicales que el proyectado por el gobierno, en Francia, en Bélgica, en Italia, en todas las naciones católicas, excepto España, con el beneplácito y consentimiento de la autoridad suprema del catolicismo. ¿Qué fundamento racional existe para no establecerlo en España?

Hemos dicho en condiciones más radicales, porque en las citadas naciones el matrimonio ante un funcionario del Estado es distinto y generalmente anterior al matrimonio religioso; siendo así que en el proyecto de Alonso Martínez no se obliga al ciudadano á la doble solemnidad, que establece una especie de competencia, mucho más peligrosa y chocante que en la modesta forma ideada por nuestro gobierno, en la cual el Estado aparece con una especie de inferioridad, respecto al poder eclesiástico.

Más, ni aún así lo admite ni tolera el Papa según versión pública, tratándose de la nación española. Como si nuestra patria fuese una especie de feudo, privado de todo derecho ante el poder tradicional, se hace con nosotros una excepción entre todas las naciones europeas y americanas; aunque esto pudiera acarrear un conflicto nacional, como lo llevaría sin duda, si el gobierno careciese de la energía y tesón de que dieron muestra en casos análogos sus ilustres antecesores.

La monarquía libra en España una gran batalla contra la revolución, de la cual no puede salir vencedora sino á condición de hacer prácticos los derechos de que gozan los pueblos modernos. Si la monarquía fracasara en su intento, sobrevendría la oleada de la revolución que acabase con las instituciones tradicionales y tal vez con la honra y existencia del país.

¿Cómo se concibe que en tales circunstancias el jefe de la institución religiosa ponga obstáculos al gobierno de S. M. en la realización de su programa salvador, perjudicándole en sus intereses más vitales y perjudicándose á su vez con la ruina cierta é inevitable del catolicismo en España, después del triunfo de la revolución?

Concebimos que la autoridad pontificia afecte cierta inflexibilidad cuando se trata de principios dogmáticos, pero oponer un *non possumus* al matrimonio civil, que tolera hace tantos años en todas las naciones, no lo comprendemos; y confesamos que nos produce tanta extrañeza como disgusto. Confiamos sin embargo, que no hemos perdido la fé en la virilidad y energía del gobierno, que sabrá mantener la dignidad y el derecho del país ante las imposiciones depresivas y casi ridículas con que Roma se empeña en hacer de nosotros otra excepción en el mundo civilizado.

### Los zorrillistas.

Ayer todo Madrid comentó y hoy comentará España entera entre asombrada y satisfecha, el lenguaje que ha empleado «El Progreso» contra la minoría republicana que se sienta en el Congreso. No se ha visto una ex-comunion más fulminante, una desautorización más completa, por parte de los que pocos días antes halagaban á los que son hoy víctimas de sus iras. Se había visto á Castelar perder poco á poco las simpatías de los republicanos; pero un cambio, un desprendi-

miento tan súbito, como el que ha tenido lugar con el Sr. Salmeron y sus demás compañeros en las Cortes, no se había visto jamás.

Este resultado no puede ménos de llenar de júbilo á los amigos de la paz, del progreso y de la prosperidad de la patria. El partido zorrillista ha muerto. Lo que hace al hombre y á las colectividades humanas superiores á sus enemigos, y capaces de vencer todos los obstáculos, es la inteligencia. En cuanto se le suprime esta noble facultad, el hombre sería juguete de los elementos y las colectividades sociales descienden al fondo oscuro de sus últimas clases.

Regocijémonos, porque el partido zorrillista ha perdido esto que podía hacerle temible: la inteligencia. Antes se había separado el Sr. Figuerola, uno de los financieros más ilustres que ha tenido la nación española; hoy los Sres. Salmeron, Azcárate, Portuondo, Labra, Muro, lumberas del mundo científico y literario, verdaderos prestigios que llevan á la causa que patrocinan la inmensa fuerza que dan la gloria y el talento.

¿Qué resta ya del partido zorrillista? Algunas masas inconscientes é indisciplinadas, sin más ideal que la devastación, hordas salvajes que si tienen de las de Atila y Tamerlan el furor de la barbarie, les falta la virilidad y el número; algunos elementos militares de última fila, que tampoco arrastran fuerzas bastantes para una revolución, pudiendo á lo más producir una perturbación local y pasajera, cuyas consecuencias caerán exclusivamente sobre sus cabezas. El zorrillismo es un partido moralmente decapitado.

Este fenómeno lo teníamos previsto. Hombreros ilustrados y dignos como los que se acaban de separar no debían, no podían figurar en una agrupación cuya mayor ignominia era tener al Sr. Zorrilla por jefe. Inteligencias superiores no debían supeditarse á una medianía sin más méritos que su obstinación, ni otros móviles que el orgullo y un odio inextinguible al Sr. Sagasta. Esto sin contar la ausencia absoluta de ideales que caracterizan este partido que al día siguiente del triunfo se hubiera visto solicitado por tan contrarias sugerencias, que lo hubieran reducido á la impotencia y á la vergüenza.

No sabemos lo que harán ahora el Sr. Salmeron y sus amigos. No creemos que les hayan causado mucha mella las injurias que les dirige «El Progreso» y estamos seguros de que no llegarán siquiera á la altura de su desden. Por otra parte, tampoco necesitan estos ilustres políticos la protección del zorrillismo para ocupar los más honrosos puestos, pues era más, mucho más lo que daban que lo que recibían, cuando ofrecían sus gloriosos nombres para que se inscribieran en las listas del partido democrático-progresista. Con su historia tienen bastante para lograr una representación política en las asambleas legislativas y otra literaria en los gloriosos centros de que se envanece la nación.

No pretendemos ni esperamos que repentinamente se confundan en el grupo ni en las opiniones del Sr. Castelar; necesitan aun más desengaños. Pero cuando la experiencia les haya demostrado que en España los elementos revolucionarios, ni aun los que se llaman simplemente republicanos, pueden ser aprovechados por la ciencia, ni por los hombres de gobierno, y que el bello ideal que acarician, hermoso y seductor en las esferas brillantes del pensamiento, no puede realizarse en las condiciones actuales de nuestra sociedad; acabarán asimismo por rendir también como el gran tribuno, un culto interior á la deidad invisible; pero derribarán sus altares profanados y se negarán á servirle de sacerdotes, en un país donde no se comprende su ministerio.

Sea de esto lo que quiera, la verdad es que Salmeron y sus amigos han renunciado á los procedimientos de fuerza y que el zorrillismo, faltándole este concurso, no podrá dar en adelante los períodos escandalosos que nos constituían en una excepción en el mundo civilizado.

### La Union ibero-americana.

La reunion que tuvo lugar anteayer en el salon del Conservatorio, reviste una importancia excepcional y merece que la prensa

le conceda toda la atención, por las consecuencias que puede tener en no remoto porvenir.

Mientras la España atravesaba aquel doloroso período de decadencia que la hizo recorrer todo el trayecto que media desde las alturas de nación prepotente y directora de la política europea, hasta llegar á colocarse al nivel de Turquía ó del más humilde Estado de los Balkanes, nadie pudo acordarse de que á la otra parte del Atlántico había numerosas naciones que hablan nuestra lengua y comparten nuestra civilización. España, como todo ser desgraciado, no tenía tiempo de ocuparse más que de sí misma, dejando que los demás pueblos arreglaran como tuvieran por conveniente sus destinos.

Más hé aquí que por una evolución de la suerte, empieza el despertar de nuestra patria y un poder mágico toca el cadáver en su tumba, diciéndole: «levántate y anda.» Renacen las letras y las artes; la agricultura se desenvuelve; la nación reivindica sus derechos, las fuentes todas de la riqueza fecundan su entristecido suelo y se presenta España á los ojos del mundo, rejuvenecida, aviada, vigorosa, dispuesta á marchar á la conquista de un glorioso porvenir. Este es, pues, el momento de reanudar los rotos lazos con las naciones que ¡mal pecado! de ella llegaron á avergonzarse.

Muchas han sido las tentativas que de algunos años á esta parte se han realizado con este mismo objeto. EL ECO NACIONAL no es de los que menos activa parte han tomado en esta gloriosa empresa, haciendo una valiente campaña que tuvo cierta resonancia allende los mares, y en la cual logramos el aplauso y la cooperación de distinguidos repúblicos americanos. Pero ni nosotros, ni otros que en análogas condiciones se encuentran, podíamos realizar tan generoso propósito sin la cooperación de los elementos oficiales, cuyo alcance es más vasto y su acción la única fecunda para un fin que envuelve nada ménos que el porvenir de numerosas naciones.

Era necesario el acceso del elemento oficial, y no ha faltado. Los representantes de Méjico, de Bolivia y de otras repúblicas americanas, así como la representación del actual gobierno en la persona del Sr. Moret, del partido conservador en la de D. Antonio Cánovas del Castillo, y de muchas corporaciones científicas y literarias, atestiguan en aquel glorioso templo del arte que el pensamiento de la «Union ibero-americana» está ya maduro, y que ha pasado de crisálida á mariposa, del estado de germen, en el cual lo hemos conocido y fomentado, á copudo árbol que extiende sus hermosas ramas sobre inmensos territorios y pronto cobijará bajo su sombra todas las naciones que hablan la hermosa lengua castellana.

Cuando una idea llega á tomar la forma de necesidad sentida, no tarda mucho tiempo en realizarse. Hoy sienten la necesidad de acercarse y unirse, lo mismo la madre patria, que busca nuevos horizontes á su actividad y á sus productos, que sus hijas emancipadas, ansiosas de establecer corrientes con la moderna civilización europea por su conducto natural y legítimo, que es la patria española. De un lado á otro del Atlántico se forman nuevas corrientes de intereses y afectos, que solo esperan conductores idóneos, sanciones legales, protección oficial, para robustecerse y tomar proporciones gigantescas en provecho de uno y otros pueblos.

Benditos sean los buenos patriotas que á tan alta empresa dedican sus fuerzas.

El éxito será glorioso y las generaciones futuras honrarán sus nombres como á grandes bienhechores de la humanidad y beneméritos padres de sus respectivas patrias.

### Ecos parlamentarios.

#### SENADO.

A pesar de la vital importancia del proyecto de escuadra, que iba á ser discutido en la sesión de ayer, el señor marqués de la Habana ocupó la presidencia á las dos y media en medio de la mayor desanimación. Las tribunas estaban desiertas.

Aprobada el acta de la sesión anterior, comenzó un largo catálogo de proposiciones y preguntas, referente la primera, en el órden

cronológico, presentada por el señor marqués de Hazas, al agudamiento de caña de nuestras antillas, cuya exclusión de derechos de importación pidió el orador.

El Sr. Bosch se mostró en alto grado descontento de la novísima Escuela Politécnica, atacándola con poco halagüeños calificativos y anunciando una interpelación al señor ministro de Fomento. Como en el banco azul solamente estaban los de Marina y Hacienda, este último prometió enterar á su compañero.

Poco después tuvo ocasión este mismo de contestar al señor marqués de Fuensanta, que rogó se redujera la contribución territorial, que ya estaba dispuesto á hacerlo así. Trató luego el Sr. Corcuera de si la dimisión del gobernador de Valencia había sido lisa y llana, ó por el contrario, ocultaba algun recóndito misterio. ¡Nuevamente se levantó el Sr. Lopez Puigcerver á contestar al orador.

Tambien lo hizo para satisfacer al Sr. Oliva que tuvo á bien pedir nuevas escuelas de agricultura, y multitud de datos sobre cereales, y aunque no acabaron aquí las preguntas, ni las contestaciones del señor ministro, no tuvieron las demás gran importancia.

Juró el cargo de senador el Sr. Sacristan, y ya en la órden del día, proyecto de escuadra, defendió el Sr. Hernández Iglesias su enmienda al art. 9.º, que defendió después de haberse negado la comisión á admitirla. Se redujo su defensa á decir que debe darse á la industria española la construcción de buques, con exclusión de la extranjera, y que debe preferirse el concurso á la subasta. Cita con elogio al Sr. Pezuela, que intervino en el debate para decir que si no continuó su intento de hacer barcos en España, fué por haber dejado de ser ministro, y habló el Sr. Ruiz Gomez—de la comisión—en defensa del dictamen de ésta.

El Sr. Tejada de Valdosa contestó á alusiones que el señor marqués de Casa Jimenez no pensó hacerlo, según éste confiesa, y el señor ministro de Hacienda defende del dictado de «ruinosa» la operación de las deudas de Ultramar; «onerosa» rectifica el señor marqués de Casa Jimenez, aun así, replica el señor ministro. Desechóse al fin la enmienda, lo mismo que otra del Sr. Durán y Bas, que éste no defendió por hallarse á la sazón en Barcelona.

El señor marqués de Villamejor combate el artículo 9.º, que en un discurso no exento de toques pintorescos y de una llamada á la cuestión por parte de la presidencia, dijo que se trata de entregar la construcción de la armada á la industria extranjera, que los diez años que durará el contrato, traerán muy malas consecuencias para la española, y que insiste en crear que la comisión está decidida á no admitir enmiendas.

Contéstale el general Antequera, diciendo que tambien se construirán buques en los arsenales españoles; pero que es natural que se procure construirlos en las mejores condiciones, siquiera sea preciso confiar la empresa á la industria extranjera.

El señor marqués de VILLAMEJOR rectifica.

Se aprueba el artículo.

El Sr. PRESIDENTE: Se suspende esta discusión.

Se aprueba un proyecto de ley en virtud del cual el pueblo de Arnedo formará una sola seccion para la elección de diputados á Cortes.

Se aprueban definitivamente varias transferencias de crédito del ministerio de la Guerra y otros proyectos de ley.

El presidente propone al Senado que éste se reuna mañana en secciones á primera hora.

Orden del día para mañana: Reunion de secciones; continuación de la discusión pendiente sobre proyecto de la nueva escuadra y demás asuntos pendientes.

Se levanta la sesión á las seis y media.

#### CONGRESO.

La sesión se abre á las tres y media.

Preside el Sr. Martos.

Muchos señores diputados hacen muchas preguntas, y se entra en la órden del día, poniéndose á discusión tres dictámenes relati-

vos á la conversión de la cárcel de Barcelona en Penitenciaría, á la construcción de un palacio de Justicia en la misma capital, y á la variación de límites en ciertos distritos electorales de Navarra y Canarias. A este había presentado el Sr. Alfonso voto particular que fué combatido por el Sr. Santana.

El Sr. Leon y Castillo interviene en el debate diciendo que se abstiene por ser oriundo de Canarias, lo cual da lugar á una rectificación del Sr. Domínguez Alfonso, intervinendo en la discusión los Sres. Celleruelo, Santana, Alvarado y Rodríguez Correa.

Después de amplia discusión es desechado el voto particular por 55 contra 23.

El Sr. Villalba Hervás ataca el dictamen, que defiende el Sr. Santana, y el dictamen se aprueba.

Y se levantó la sesión.  
Eran las siete y diez.

### EGOS POLITICOS.

El señor brigadier Ochando, presidente de la comisión del Congreso que ha de dar dictamen sobre el proyecto de ley reformando la vigente de destinos civiles á los sargentos, dice que quiere reunir gran copia de antecedentes con el fin de que si prevalece la reforma de la ley, esta se haga en sentido favorable á las clases del ejército y de ningún modo en perjuicio de las mismas.

¿Y por qué solo en favor de las clases y no en el de todos los individuos?

No conceptuamos que tengan los sargentos esos derechos que les quiso dar la absurda ley de los conservadores; pero si se les reconocen á ellos, no hay razón para negárselos al soldado que está en idéntico caso.

El domingo obsequiaron los diputados de la provincia de Valencia con un espléndido almuerzo al nuevo gobernador civil Sr. Alvarez Osorio, cuya fiesta fué presidida por el señor Martos.

El acto resultó importantísimo por el acuerdo unánime que en él se adoptó de conferir á nuestro ilustre y respetable amigo, la representación mas autorizada de la region Valenciana.

Los que se entretuvieron en contar votos hace un año, pueden ahora ajustar la cuenta.

Leemos en la «La Union»:

«La negociación sigue pendiente, aunque del estado de la cuestión en el Vaticano hay motivos para esperar pronto un acuerdo concreto. La fórmula concordataria tendrá por base el decreto del Sr. Cárdenas, de tal modo que el matrimonio civil no sea obligatorio ni siquiera facultativo, tratándose de conyuges católicos, sirviendo solo para los que tengan la desgracia de no pertenecer al gremio de la santa Iglesia Católica, Apostólica y Romana.»

Muy valientes están los neos.

Pero preguntamos ¿quiénes son los católicos?

Porque esto no corresponde al Estado, sino á la Iglesia averiguarlo.

Dice un periódico de noticias que está acordado y dentro de dos ó tres días publicará la «Gaceta» el decreto nombrando subsecretario de la presidencia del Consejo de ministros al Sr. Villanueva.

Cañamaque, por lo visto, se queda en tierra.

El día 30 del actual tendrá lugar en el Círculo de la izquierda la elección de su junta directiva.

Los resultados de esa elección darán lugar á muchos comentarios, porque allí quedará despejada la incógnita.

De como trata «El Siglo Futuro» á los mestizos.

Después de negar que haya filósofos entre los fusionistas, añade:

«La cosa nos sería fácil si se tratara de «mestizos», porque ahí está Pidal ó D. Damián ó D. Ceferino, ó los otros folicularios. ¡La mar de filósofos!»

¿Saben ustedes quién es este D. Ceferino?

Pues el mismísimo arzobispo de Sevilla, nombrado cardenal arzobispo de Toledo, autor de obras que han dado la vuelta al mundo, bendecidas por S. S. etc., etc.

No es para el diario católico más que un miserable mestizo.

Y en otro lugar del número dice que «una obra mestiza no puede ser sancionada por un obispo católico.»

¿No es esto bufo?

«La Fé» se permite suponer que la muerte del redactor de «Las Dominicales» se debe á los masones.

Es cuestión que corresponde á los tribunales de justicia. Mas, puesto que el diario carlista se atreve á echar su cuarto á espaldas, bien podemos imitarle.

¿Contra quién están escritas «Las Dominicales»?

«El Resumen» hace el siguiente balance del día:

«La superficie de la política tranquila.

En el fondo mares como montañas.»

Siempre este colega soñando en tempestades, en vértigos, en espectros.

¿Serán los de su conciencia?

Allí si que hay terremotos.

«El Globo» niega que haya entre los suyos disidencias; pero los diarios de Barcelona las atestiguan.

Como el colega podría señalarlas en Madrid, si le conviniera hablar.

El Sr. Castelar, al llegar á nuevas playas, como Hernán Cortés, ha quemado las naves.

Ya ¿para qué servían?

Como haya dicho «El Correo» que el gobierno, salvo el «fortuito», tiene vida para todo el año que viene, añáde «El Liberal»:

Si le preguntamos á «El Correo» que entienda por fortuito, estamos seguros de que, siendo sincero, respondería:

—Pues... la voluntad de Cánovas.

Vamos, menos mal.

¿Es decir, que ahora el fortuito no es el advenimiento de aquello...?

Otro castillo desastillado, según confesión propia.

Y conste que no opinamos de igual modo.

### EGOS EXTRANJEROS

#### Bulgaria.

Volvemos á un nuevo período de acuerdos y conferencias entre las naciones con respecto á la cuestión búlgara.

Ahora se dice que Alemania, Francia, Rusia y Turquía están perfectamente de acuerdo en dicho asunto; que estas potencias han designado á Turquía para que lleve la iniciativa, y que pronto Austria se unirá á este acuerdo.

De ser esto cierto solo Inglaterra quedaría como defensora de Bulgaria; pero no creemos gran cosa en la veracidad de la alianza, sobre todo, en la parte que se presume ha de tener el Austria.

Cierto que Alemania puede ejercer una gran influencia, mas no llegará nunca al extremo de obligar á que Austria apoye hoy una causa á que siempre fué contraria.

Inglaterra se dice que desea entrar en el acuerdo de las potencias, pero que Alemania tratará de impedirlo á todo trance, y esto sí que no tiene para nosotros el menor viso de fundamento.

La Gran Bretaña ha defendido siempre á Bulgaria y aún ahora mismo apoya con resolución la candidatura del príncipe Fernando de Coburgo, candidatura que, como es sabido, solo ha sido propuesta por la regencia y que seguramente no ha de ser aceptada por Rusia.

Respecto á esta candidatura no han mediado hasta ahora negociaciones entre las potencias; mas la prensa inglesa lo apoya con calor, llegando á decir el «Times» que Bismarck debe aceptar é imponerla á Rusia.

Entre tanto los periódicos de San Petersburgo confiesan que el gobierno ruso ha hecho pedidos inmensos de material y municiones de boca y guerra, los cuales deberán ser entregados antes de la próxima primavera.

#### Inglaterra.

La agitación socialista en Irlanda es cada momento más grande.

El gabinete inglés continúa tomando medidas muy enérgicas, prosiguiendo su campaña de destrucción contra los agitadores.

Varios diputados irlandeses serán sometidos á un proceso por el delito de conspiración contra el orden y las leyes; y otros por haber resistido las órdenes de los agentes de la autoridad.

La campaña del gobierno es generalmente aplaudida por todos los periódicos ingleses incluso los liberales.

Las pasiones están muy escitadas y es de temer sucedan graves sucesos.

#### Alemania.

En vista de las dificultades que seguramente ha de presentar la comisión que entiende en el proyecto sobre aumento del ejército (que ya lo ha modificado) pues toda se compone de personas hostiles al gobierno, circula con insistencia y hasta con fundamento que el Parlamento alemán se disolverá en breve.

El conflicto entre el poder ejecutivo y el legislativo es inminente y grave, y á nadie se oculta dado el carácter de Bismarck, que la disolución del Parlamento sea un hecho.

Por de pronto se han suspendido ya las se-

siones hasta el día 4 de Enero, y si en este interregno no se encuentra una solución satisfactoria, quizá al reanudarse las sesiones, solo se celebre una.

#### Suiza.

El Consejo nacional suizo ha dado autorización al Consejo federal para que adquiera material de guerra, y adopte al propio tiempo cuantas medidas juzgue convenientes, á fin de defender la independencia del país, ante el temor de que estalle una guerra entre los Estados vecinos.

Todo el mundo se prepara.

#### Turquia.

En Turquía se ha llevado á cabo una combinación ministerial.

El ministro de la Lista civil, Agob Bajá, ha sido nombrado ministro de Hacienda, y el que lo era de Hacienda, Zihni Effendi, de Comercio; pasando Hakki Bajá, que desempeñaba esta cartera, á la Presidencia de la comisión de los empleados.

### EGOS DE TODAS PARTES.

#### Un asesinato.

El no haber podido tomar los informes bastantes y la falta de espacio, fueron causa de que en nuestro número anterior no diéramos cuenta á nuestros lectores del terrible asesinato cometido la noche del sábado en la persona de nuestro particular amigo y compañero en la prensa D. Antonio Rodríguez García Vao, redactor de «Las Dominicales.»

Apesar de que ya ha transcurrido algun tiempo, no ha podido averiguarse nada acerca del crimen que se cometió de la manera más infame y villana que darse puede.

Hé aquí lo sucedido:

El Sr. García Vao que vivía en el Paseo de Luchana y que daba lecciones de francés, salía á las siete de la noche del sábado, de la casa de uno de sus discípulos muy próxima á su domicilio, y apenas había dado algunos pasos un hombre le asió por la espalda una terrible puñalada con una faca de grandes dimensiones.

La herida que recibió la víctima fué mortal y solo pudo, después del golpe que le derribó en tierra, prorrumpir en gritos de socorro, á los que acudieron algunos vecinos que condujeron al herido á su domicilio, en donde falleció á las pocas horas. ¿Quién ha sido el autor del crimen?

Se ignora. Nadie pudo verle de cerca y solo ha logrado averiguarse que vestía blusa y gorra. ¿Cuál ha sido el móvil del asesinato?

Difícil sino imposible, es contestar por presunción á esta pregunta.

El Sr. García Vao, era un joven modesto, bondadoso, de costumbres morigeradas, aficionado exclusivamente al estudio, y los que nos honrábamos con su amistad, jamás le hemos conocido el menor defecto que pudiera ser causa de enemistad, menos aún de antipatía; así es que solo puede hallarse remota explicación al crimen en horrible equivocación, en que el Sr. García Vao recibiera el golpe que á otro iba dirigido.

La muerte del ilustrado joven ha sido unánimemente sentida, y la opinión no encuentra palabras bastantes para condenar el infame atentado de que aquél fué víctima.

Nosotros, que repetimos, nos honrábamos con la amistad del Sr. García Vao, nos sentimos sin fuerzas para condenar y maldecir lo bastante el crimen; y para llorar y sentir la desgraciada muerte del que fué nuestro estimado amigo.

El entierro del malogrado escritor se verificará mañana 22, á la una de la tarde. El acompañamiento se dirigirá á pié desde la casa del finado, paseo de Luchana, 7, hasta el depósito judicial de cadáveres, donde se recogerá el del infortunado Sr. García Vao, marchando después al cementerio del Este, lugar del enterramiento.

La redacción del periódico «Las Dominicales» publicará un número extraordinario con su retrato, en memoria de su inolvidable compañero.

En el campamento de Paterna, en Valencia, se han verificado estos días las pruebas comparativas del fusil Remington y el de repetición, sistema Lée. Las pruebas han sido presenciadas por el capitán general y otros oficiales generales.

Los cazadores de Alba de Tormes estaban encargados de practicar las pruebas.

Al efecto, principiaron tirando al blanco á una distancia de 300 metros con el fusil Remington aisladamente, luego por secciones y por último á discreción. Después repitiose este mismo tiro á 400 metros. Tanto á una como á otra distancia se hicieron muy buenos y numerosos blancos, que era tanto más difícil hacerlos por el fuerte viento que reinaba, y que dificultaba poderosamente la puntería.

Luego pasose al ensayo de los fusiles de repetición, sistema Lée. Se hizo este ensayo con 30 fusiles, y se entregaron á otros tantos soldados 25 cartuchos. La prueba no resultó muy concluyente en favor de este nuevo armamento, pues á los pocos disparos se inutilizaron 10 fusiles, por haberse desprendido una de las piezas que constituyen su complicado mecanismo.

Han llegado á Madrid varias comisiones de arroceros valencianos á gestionar el pronto y favorable despacho del informe de la comisión que estudió la crisis agrícola por que atraviesa la region valenciana.

Dichas comisiones han visitado á los señores Martos y Capdepon.

En el gobierno civil de la Coruña se ha comenzado á instruir expediente para conceder la cruz de Beneficencia á unos pobres pescadores que hace pocos días auxiliaron á un muchacho, que hubiera perecido sino recibiera tan á tiempo el socorro de aquellos oscuros héroes.

En el expreso de las seis y veinte salieron ayer tarde para Sevilla S. M. la reina doña Isabel y sus hijos los príncipes de Baviera.

Les despidieron en la estación las infantas doña Isabel y doña Eulalia, el infante D. Antonio, los jefes superiores de palacio, las primeras autoridades y un buen número de personas importantes.

Un proceso muy notable se ha visto ante la audiencia de D. Benito.

Se trataba del robo de una maceta, cuya planta contenía 400 claveles abiertos, efectuado en el pueblo de Casas de San Pedro.

Los procesados, que son tres, fueron declarados autores del delito; solicitó el fiscal la pena de cuatro meses y quince días de arresto mayor para cada uno.

El abogado defensor Sr. Rosales, debutaba en esta causa.

No pudo encontrar mejor asunto para su apellido.

Se ha visto ante la sala segunda del Supremo, el recurso de casación interpuesto por la defensa de Sagrario García contra la sentencia que condenó á ésta á la pena de reclusión perpétua, como autora de parricidio en la persona de su marido.

El defensor de la recurrente, Sr. Cortinas, se estuvo la casación, alegando en favor de su patrocinada la circunstancia atenuante de no haber tenido intención de causar un mal de tanta gravedad como el que produjo, y la de haber obrado estimulada por los celos; pidiendo en su consecuencia que se rebajara la pena á la inmediatamente inferior.

El Sr. Caldeiro, por la acusación privada, y el abogado fiscal, Sr. Aldana, impugnaron el recurso interpuesto.

De los proyectos de ley puestos á la órden del día en el Senado, se cree que algunos ni siquiera comenzarán á discutirse en los pocos días que faltan de esta legislatura.

Entre ellos se cuenta el de bases para la reforma del Código penal.

Ayer despacharon con S. M. la reina los ministros de Estado y de Gracia y Justicia.

El primero puso á la firma una propuesta de condecoraciones y el segundo algunos indultos por penas leves.

Ayer tarde se reunió en el ayuntamiento la comisión de obras.

Hoy se reunirá la junta de tenientes de alcalde.

Parece que el Sr. Merelo (D. Manuel) ha presentado la dimisión del cargo de consejero de Instrucción pública.

No le ha sido admitida la dimisión al digno rector de la Universidad Central, D. Francisco de la Pisa Pajares.

Hoy se reunirán las secciones del Senado para nombrar las comisiones que han de informar sobre once proyectos de ley.

Ha fallecido, víctima de una pulmonía, el instruido general, fiscal militar del Consejo Supremo de la Guerra, D. Ramon Ciria.

Han sido administrados los últimos sacramentos al gobernador civil de Gerona, don Joaquin de Posada Aldaz, que se encuentra gravemente enfermo en Segovia.

En las elecciones parciales para diputados á Cortes verificadas ayer en Daimiel, Rivadavia y Lorca, fueron elegidos respectivamente los Sres. Nieto, Maralles y Gomez Marin.

Segun «El Siglo Médico» los padecimientos inflamatorios agudos del aparato respi-

ratorio continúa formando la parte más numerosa é importante de los afectos reinantes, particularmente las bronquitis graves y las bronco-neumonias y pleuresias. También siguen siendo frecuentes los reumatismos musculares y las neuralgias por enfriamiento, así como las congestiones de los centros nerviosos y del aparato respiratorio. Las anginas catarrales, flegmonosas y diftericas continúan siendo numerosas en la infancia, y el sarampion y la viruela también se presentan en número mayor que en las anteriores semanas.

La seccion de Bellas Artes del Ateneo de Madrid, inaugurará muy pronto sus trabajos con una conferencia del conde de Morphi sobre la industria artística.

Ayer se verificó en la real capilla de Palacio, con gran solemnidad, la misa de purificación de S. A. la infanta doña Eulalia.

La misa ha sido oficiada por el receptor jefe de la mencionada capilla, D. Hilario Blanco, auxiliado por tres capellanes y con acompañamiento de órgano.

En el centro de la capilla y sentadas en mullidos sillones, estaban SS. MM. la reina doña Cristina y doña Isabel, SS. AA. las infantas doña Isabel, doña Eulalia y doña Paz, y el infante D. Antonio y el príncipe Luis de Baviera.

Entre los dos sillones que ocupaban SS. MM. habia otro, en el cual estaba sentada el ama, que tenia entre sus brazos al nuevo infante.

Han asistido al solemne acto las duquesas de Medina de las Torres y de Híjar, las marquesas de Nájera y de Valdeza, los duques de Medina-Sidonia y de Sexto; marqués de Nájera, de Valdeza y de Segura; los genera les Echagüe, Córdoba y Arcecha, y el tesoro de S. A. la infanta doña Isabel, D. Manuel Rosales y señora.

Todos los asistentes á la ceremonia almorzarán juntos en Palacio.

El sumario instruido con motivo del homicidio perpetrado en la mañana del sábado cerca de la plaza toros, y en el cual aparece como procesado Francisco Nestal, ha quedado terminado ayer tarde, y mañana ó pasado será remitido á la audiencia.

Han intervenido en su sustanciacion el juez del distrito, que lo es el de Buenavista, D. Angel Ramon Herreros, y el escribano actuario Sr. Mazorra, y en la inspeccion, por delegacion del fiscal de la audiencia, el teniente fiscal Sr. Cabareda.

El vapor-correo para las Antillas que debía zarpar hoy de la Coruña ha retrasado su salida 24 horas, y por tanto hasta esta noche no saldrá el correo de Madrid.

El Sr. Albareda, electo senador por Orense y Sevilla, ha optado por la representacion de esta última.

La respuesta que el ministro de la Gobernacion dió al telegrama del Sr. Corcuera, el cual dijo que no habia presentado la dimision, fué dirigirle un nuevo despacho ordenándole, segun «El Liberal» que acto continuo hiciera entrega del mando de la provincia de Valencia al secretario del gobierno señor Ballesteros.

No sabemos si en la misma comunicacion ó en otra enviada directamente á dicho secretario, se le encargaba que no resolviera durante su interinidad más que los asuntos de absoluta necesidad ó de puro trámite.

El concejal D. Protasio Gomez delegado por el Sr. Abascal, tomará hoy posesion del Palacio de los Duques de Osuna, adquirido por el ayuntamiento de Madrid.

Inmediatamente comenzará la demolicion del edificio.

La diputacion provincial de Madrid celebrará hoy sesion pública.

Dicen de Nueva-York que en casi toda la extension de los Estados Unidos se ha comenzado á sentir un frio intensísimo. En dicha ciudad ha llegado á bajar el termómetro á más de ocho grados bajo cero.

Segun la ley de 10 de Julio y reglamento de 10 de Octubre de 1885, son preferidos para la provision de estancos: 1.º, los sargentos en activo servicio; 2.º, las viudas, hermanas ó huérfanas de militares muertos en campaña ó en puntos epidemiados, ó de resultas de heridas recibidas en la guerra; y 3.º, los licenciados del ejército, en sus distintos grados.

Los nuevos títulos de la deuda de Cuba cuya conversion se está llevando á cabo se entregan á los interesados en el Banco de Castilla, todos los dias, desde las once de la mañana á la una de la tarde.

Las entregas empezaron ayer lunes.

ECOS TEATRALES.

REAL.

AIDA.—El sábado último tuvo lugar la novena audicion de «Aida» en cuyo desempeño tantos triunfos conquista la Sra. Kupfer.

También fueron muy aplaudidos los señores Battistini y Silvestri.

La Srta. Fabri, encargada del papel de Amris que antes desempeñaba la Sra. Pasqua, hizo lo que pudo careciendo, como carece de la suficiente extension de voz para cantar lo que está escrito en esta particella.

Oxilia y Beltramo, los coros y la orquesta, bien.

LINDA.—La tercera representacion de «Linda» fué el domingo, y en su ejecucion cosecharon grandes aplausos Battistini y Uetam.

La Srta. De-Vere tuvo varias caidas en el acto segundo. Cuando se desmayó al final del terceto se hizo daño con un golpe que dió con la cabeza en las tablas. Fué casi una suerte para la Srta. De-Vere.

Sinceramente deploramos el percance, porque personalmente merece la Srta. De-Vere todas nuestras simpatias y nuestros respetos.

PROFETA.—Anoche volvió á cantarse la grandiosa partitura de Meyerbeer con igual éxito que la primera vez, y con las mismas repeticiones.

Gayarre estuvo también mucho mejor en el «racconto» del sueño del segundo acto, y en la admonicion del acto tercero. En lo demás no hace nada de notable.

La Sra. Pasqua es quien sobresale en la ejecucion de esta ópera y está admirable en todos los actos y en todas las escenas, arrancando estrepitosos aplausos con muchas salidas á la escena.

De los anabaptistas, el Sr. Silvestri. Beltramo, bien. Ziliani, regular. Ponsini... lo ahorcan.

La Sta. Compagni no cantó anoche el papel de Berta por estar indispueta. Con muchos cortes, se encargó de esta parte la Sta. Gasul que es una artista muy útil para la em presa, y pudo cumplir discretamente.

La orquesta á la perfeccion, y los coros muy notables, distinguiéndose también el de los acólitos en el acto cuarto.

En esta semana tendrá lugar indefectiblemente el debut de la Sra. Gargano con la ópera «El barbiere de Siviglia», en la cual toman parte también los Sres. De-Lucia, Battistini, Uetam y Baldeh.

Después cantará la Sra. Gargano «Lucía» con Gayarre «Crispino é la Comare» y «Puritani», también con Gayarre.

La primera ópera de gran espectáculo que se montará y pondrá pronto en escena será «La Regina di Saba» en la cual tomará parte Gayarre.

Más adelante cantará el eminente «Lohengrin» con las Sras. Kupfer y Pasqua.

Entre las representaciones de esas óperas tendrá lugar la ejecucion de «Fra Diabolo.»

ESLAVA.

La empresa de este concurrido teatro estrenará en las próximas fiestas de Navidad las zarzuelas en un acto «El mejor sistema» y «Fuegos artificiales.» También se ensaya un pasillo cómico-lírico en un acto titulado «El Teatro nuevo,» para cuya obra han pintado los Sres. Busato y Bonardi una decoracion originalísima y que ha de llamar la atencion del público.

«Jugar al moscardon», sigue gustando mucho, contándose por llenos sus representaciones.

LARA.

Esta noche se estrenará en el bonito teatro de la Corredera Baja un juguete cómico en un acto y en verso titulado «¿Quiéres V. co-

mer con nosotros?» original de un aplaudido autor.

ALHAMBRA.

Esta noche vuelve á reanudar sus representaciones la compañía de zarzuela que actua en este teatro, con la bonita y aplaudida opereta «La Mascota.»

La empresa ha contratado al aplaudido bariton Sr. Búeso, que mañana se presentará al público en dicha zarzuela. También se ensaya y se pondrá con gran lujo en escena la opereta del repertorio extranjero «Los mosqueteros grises.»

NOVEDADES.

«El herrero de Chalodea» y «El Tambolero,» son dos obras dramáticas que en la presente semana se estrenarán en el teatro de la plaza de la Cebada.

Las dos citadas obras son debidas á la pluma de distinguidos escritores, siendo original «El Tambolero.»

Bolsin de anoche.

Madrid,....—Contado, 00'00.  
Fin de mes, 67'80.  
Próximo, 00'00.  
Operaciones. Dinero.  
Barcelona.—Interior, 67'72.  
Exterior, 68'47.

Espectáculos para hoy.

Teatro Real.—Gioconda.

Español.—A las 8 1/2.—El zapatero y el rey.

Zarzuela.—Turno 3.º impar.—A las 8 1/2.—El estudiantillo.

Princesa.—A las 8 1/2.—La fiebre del día.—El marqués del Pimenton.—Intermedios por el sexteto.

Apolo.—A las 8 1/2.—La gran vía.—Los valientes.—Cádiz.—Segundo acto de la misma. Comedia.—A las 8 1/2.—Turno 3.º.—Pelaez.—Los vidrios rotos.—Ultramarinos.—Los demonios en el cuerpo.

Lara.—Turno 3.º impar.—A las 8 1/2.—El ventanillo.—¿Quiere usted comer con nosotros? (estreno).—Los tocayos.—Pepe la frescachona ó el colegial desventurado.

Variedades.—A las 8 y 1/2.—Receta contra la bilis.—Patria y libertad.—Los pájaros del amor.—El premio gordo.

Estava.—A las 8 1/2.—Turno 3.º impar.—La vida madrileña.—Jugar al moscardon.—Juegos icarios.—Niña Pancha.

Novedades.—A las 8.—Primera seccion.—El crimen de Faberne.—A las 10.—El hijo del Rastro.

Circo de Price.—A las 8 y 1/2.—El vaudeville en tres actos un Viaje a Suiza por la troupe Hanlons-Leé.

La Universal.—Gran galería de figuras de cera de tamaño natural y museo anatómico. Esta exposicion está situada en la calle de Sevilla, pabellon.

Entrada 50 céntimos de peseta.

Liceo Rus.—Variada funcion de fantoches milaneses.

IMPRESA Á CARGO DE GINÉS INIESTA. Calle de Mendizábal, núm. 22.

Llevaron al niño á la misma habitacion donde estaba M. Tomás Elgin, quien al verle entrar gritó:

—Ese es uno de los ladrones!

Los que estaban presentes acogieron con incredulidad aquella acusacion. El niño, cubierto de sangre, conservaba un aspecto dulce y angelical.

Por otra parte era difícil explicar la presencia del niño en aquella casa, donde M. Tomás Elgin vivia completamente solo.

El médico le desnudó y declaró igualmente que su herida no era mortal. La bala sólo habia atravesado los tegidos subcutáneos, sin interesar ni el hueso ni los músculos.

Se logró que el niño recuperase el conocimiento, y cuando volvió en sí recorrió con una detenida mirada á todos los asistentes y prorrumpió en llanto.

—¡Ladronzuelo, dí quienes eran tus cómplices!—gritaba Tomás Elgin incorporándose.

El niño, sin responder, no hacia más que llorar.

El usurero se puso de pié y á pesar de la sangre que manaba de su herida, y no obstante su debilidad se encaminó al pasillo diciendo:

—¡Voy á probaros evidentemente que este pillete estaba en complicidad con los ladrones!

Y en efecto, señaló el ventanillo de la puerta de su alcoba, explicó el mecanismo infernal del cañon y de la pistola y enseñó la cuerda de esta última, que habia sido cortada para evitar el disparo.

Ralph, asustado al verse entre toda aquella

gente, buscaba en vano á su alrededor un rostro conocido. Sin que nadie le excitase á ello declaró que efectivamente habia introducido el brazo por el ventanillo y con unas tigras habia cortado la cuerda aquella, obedeciendo lo que le decia Bulton.

¡Bulton!

Se acordaba del nombre del bandido y en su relato citó también el de Susana.

¡Susana!

Aquellos dos nombres fueron un rayo de luz para los policemen que condujeron al niño medio muerto de miedo y sufriendo horribles dolores á causa de su herida, á la prevencion ú oficina de policia más próxima.

Tomás Elgin, dominado por la cólera y por sus sentimientos vengativos, les siguió en compañía de otras varias personas.

La oficina de policia estaba en Oyware-road muy cerca del camino de hierro.

El comisario, jefe de ella, era un hombre ordinario, coloradote, barrigón, brutal y de groseros modales.

—¿Quién es este alumno para la horca que me traéis aquí?—preguntó dirigiendo al niño una aterradora mirada.

Ralph juntó las manos y se hincó de rodillas, protestando en tono suplicante que no era un ladron.

El comisario le hizo repetir lo que ya habia declarado en casa de Tomás Elgin, mientras un oficial escribiente extendía la deposicion.

Ralph pronunció nuevamente los nombres de Bulton y de Susana.

trajes un aspecto miserable y algunos de ellos estaban descalzos.

Mujeres, niños, hombres y ancianos, arrojados sobre el frio pavimento de mármol, tenían fijas sus miradas en el altar mayor, donde aun no se habia presentado el sacerdote á decir la misa.

No obstante la santidad de aquel sagrado recinto oíanse entre la multitud vagos rumores y sordos murmullos.

Ansiosa y anhelante demostraba esperar con impaciencia algun extraordinario acontecimiento.

Hacia tres dias que en el barrio de los irlandeses habia corrido una noticia que habia sembrado la general inquietud y llevado la alarma y la pena á todos los corazones.

Se decia que aquel jóven sacerdote de humilde y bondadoso aspecto, que parecia personificar la suerte y los destinos de la pobre Irlanda, habia sido encarcelado.

De repente se estremecieron todos los creyentes, latieron todos los corazones y se inclinaron todas las frentes.

Acababa de abrirse la puerta de la sacristía. El bedel ó pertiguero marchaba delante haciendo retumbar las baldosas del pavimento con los golpes de su pértiga de metal.

Seguíanle los niños del coro revestidos con sotanas coloradas.

Detrás de ellos apareció al fin el oficiante cubierto con su ropaje sacerdotal.

Una exclamacion general resonó en todo el

SECCION DE ANUNCIOS

EL ECO NACIONAL

DIARIO POLÍTICO DE LA MAÑANA

Redaccion y administracion: calle de la Biblioteca, núm. 7, entresuelo izquierda.

Precios de suscripcion.

Table with subscription rates: En Madrid, pagando directamente a la administracion... 1'50 pesetas al mes. Provincias... 6 idem trimestre. Ultramar y extranjero... 30 id. semestre. Cuba, Puerto-Rico y Filipinas... 50 id. al año.

Cuando se gire a cargo de sus suscritores se aumentará una peseta mas por trimestre por quebranto de giro y comision.

Número suelto, UNA peseta.

Puntos de suscripcion y venta.

En Madrid en las oficinas, calle de la Biblioteca, núm. 7, principal izquierda, y en provincias, en casa de los corresponsales.

60 AÑOS DE ÉXITO



PÍLDORAS MORISON-MOULIN N° 1 Y N° 2. Purgativo vegetal, depurativo de la sangre. CURAN los Dolores, las Enfermedades del Hígado, del Estómago, la Hidropesia, las Afeciones nerviosas. Estas Píldoras combaten los humores y las flemas. Precio de la caja: 2 francos. — Exijase la firma y el nombre Píldoras Moulin sobre cada caja. — Con la Pomada dérmica Moulin, curar también las Enfermedades de la Piel: Eczema, Prurito, Hemorroides. Precio de la Pomada: 2 fr. — Calle Louis-le-Grand, 30, Paris, y en las principales Farmacias.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA

Las Palmas, Puertos de las Antillas, Veracruz y Pacífico.

Barcelona, el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico y Habana.

Santander, el 20, y Coruña, el 21: para Puerto-Rico, Habana y Veracruz. Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto Rico, con extension a Mayagüez y Ponce, y para Habana, con extension a Santiago, Gibara y Nuevitas, así como a la Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colon y puertos del Pacífico, hacia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE DICIEMBRE.

El 10 de Cadiz, el vapor «España.» > 20 de Santander > «Reina Mercedes.» > 30 de Cádiz > «Ciudad Condal.»

VAPORES-CORREOS Á MANILA

Port-Said, Aden y Singapoore, y servicio á Iloilo y Cebú

Liverpool, 15; Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23, Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º de Enero de cada mes. El vapor «Isla de Luzon» saldrá de Barcelona el 1.º de Enero de 1887.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros, á quienes la compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.—Para mas informes en Barcelona, «La compañía Trasatlántica» y Sres. Ripol y Compañía, plaza de Palacio. —Cádiz, Delegacion de la «Compañía Trasatlántica.»—Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool, Sres. Larrinaga y C.ª.—Santander, Angel B. Perez y C.ª.—Coruña, D. E. da Guardia.—Vigo, D. R. Carreras Iragorri.—Cartagena, Bosch hermanos.—Valencia, Dart y C.ª.—Manila, Señor administrador general de la «Compañía General de Tabaco»

A. VALLEJO

GRANDES REBAJAS EN SILLERÍAS, MUEBLES Y GABINETES, MAS BARATOS que en las almonedas, respondiendo de su solidez.—Exportacion á provincias.—Catálogos ilustrados.

Estacion telefónica, número 476.

19, PUEBLA, 19,

frente á las obras de San Antonio de los Portugueses.

Advertisement for J. BELMAR, hairdresser. Includes address: ALCALÁ, 5, ENTRESUELO. Services: Gran salon de peluquería. Se afeita, corta y riza el pelo. Gabinete reservado para teñir el pelo y la barba. Se confecciona toda clase de postizos.

Advertisement for CAPSULAS DARTOIS. Includes image of a pill box and text: CON CREOSOTA DE ALQUITRAN DE HAYA. Unico remedio pudiendo evitar ó curar la TISIS. Este medicamento no debe confundirse con la creosota ordinaria que hacen con la hulla. — Ha sido experimentado en los hospitales con sorprendentes resultados contra las: TOS, REUMA, CATARROS, ASMA, OPRESION, BRONQUITIS CRÓNICA, DEBILIDAD DEL PECHO. A fin de evitar las falsificaciones, exigir el sello del Gobierno francés, en cada frasco. — Precio 14 reales. Fabricacion: PARIS, 105, Rue de Rennes. — Deposito en MADRID, Compañía Ibero universal, 52, Preciados, y en las princip. farmacias

81 vacion volvió la espalda al médico y fué á consultar una nota que le habia sido transmitida aquel dia de Scotlan-Yard, que es la prefectura central de policia. En aquella nota se comunicaba que la noche anterior habia sido asesinado un policemén y que se sospechaba que el autor de aquel delito fuese un tal Bulton, hombre de malos antecedentes, ladrón de profesion, que vivia en Broock-Street. El comisario apuntó al margen de esa nota la declaracion que acababa de hacer el niño y ordenó á uno de los policemén que la llevase inmediatamente á Scotland-Yard. Así se explica como una hora despues la policia se presentaba en Broock-street é invadía la casa donde habitaba Bulton. En cuanto al desdichado niño, le habian dejado sobre el jergón de paja de un infecto camastrojo, en uno de los calabozos de la comisaria, sin cuidarse para nada de aquella herida por donde continuaba desangrándose.

80 Habló tambien de su madre á quien andaba buscando, de la mujer que le habia tenido secuestrado y refirió toda su lamentable historia, con una lucidez é inteligencia notables. El comisario, despues de haberle escuchado, se encogió de hombros; mientras que Tomás Elgin gritaba desafortadamente diciendo que todo aquello era un cuento y que los aprendices de ladrones tenian una precocidad de inteligencia maravillosa. El comisario, que se llamaba M. Booth sacó de su bolsillo el reloj y dijo: —Son más de las diez de la noche y mañana es domingo, dia de descanso. Dejame preso abajo en el calabozo á este pillete, hasta mi audiencia del lunes por la mañana. Sin hacer caso de las súplicas ni de los sollozos de Ralph, los policemén le cogieron por los brazos y le empujaron desconsideradamente hasta una puertecilla que habia en un extremo de la oficina. Aquella pequeña puerta era la de una estrecha escalera, al final de la cual estaban los calabozos donde se encerraba á los detenidos por la comision de algun delito, mientras se instruian las primeras diligencias del sumario. —¡Caballero—dijo entonces el médico que habia acompañado á Ralph—debo hacer observar que este niño está herido y que es necesario curarle. —¡Bah! ¡bah!—contestó el comisario—ya veréis como sana en pocos dias para ir derecho al molino. Y sin querer escuchar ninguna otra obser-

77 Los demás vecinos fueron haciendo lo propio uno á uno y poco á poco. Al cabo de un cuarto de hora—Bulton estaba ya lejos de aquellos sitios—habia como una docena de personas delante de la verja de la casa de Tomás Elgin. La cancela estaba abierta y abierta tambien la puerta de la casa, de cuyo interior salian gritos lastimeros. Sin embargo, nadie se atrevia á entrar. Por último, acudieron dos policemén que habian aparecido al otro extremo de la plaza: Cuando los agentes de la autoridad penetraron dentro de la casa, entró tras ellos el grupo de personas que habia á la puerta. Se encendieron luces y encontraron á M. Tomás Elgin que, arrastrándose y pidiendo socorro, habia llegado al vestíbulo llenando de sangre todo el suelo. La puñalada que Bulton le habia asestado le habia herido solo en el costado, y aunque derramaba mucha sangre, no era grave. Un médico que vivia en el barrio y que fué una de las primeras personas que habian acudido, lo manifestó así despues de reconocer la herida. —¡Ah! ¡los bandidos! ¡ah! ¡los miserables!—vociferaba Tomás Elgin.—¡Han querido robarme! Le colocaron sobre unos cogines, y mientras el médico le prodigaba sus cuidados los policemén hicieron un detenido registro en la casa y no tardaron en dar con el cuerpo del niño irlandés que estaba sin conocimiento en el corredor en medio de un mar de sangre.